



Ing. Agr. César Marquisá Decia
Fundación Pro Cría Oriental

Fundación Pro Cría Oriental lanzó sus actividades

El día 8 de Marzo de 2006 fue lanzada la FUNDACIÓN PRO CRÍA ORIENTAL.

La misma se crea para realizar un aporte más a la tarea de aumentar de manera cualitativa y cuantitativa la producción ganadera del Uruguay.

Los creadores de la FUNDACIÓN PRO CRÍA ORIENTAL son el Sr. Ernesto Correa, empresario y productor agropecuario; Frigorífico PUL, uno de los 5 más importantes del país, situado a 8 Km. de Melo; y Estancia Ana Paula, que tiene a su cargo la actividad de los establecimientos del Sr. Correa.

Los fundadores piensan que del desarrollo del sector agropecuario depende en gran medida el futuro del país y que existe aún un enorme potencial para desarrollar en la ganadería nacional, lo que aunado al buen momento del rubro, posibilita encarar nuevas acciones para fortalecer la competitividad natural de la cadena cárnica.

La fundación se crea para sumar acciones que respondan al desafío que hoy enfrenta el sector ganadero en general, y particularmente el pequeño productor criador.

El primer proyecto de la fundación se denomina "Por un productor criador eficiente y sustentable en el medio rural".

La idea es poder remover las limitantes que obstaculizan el uso de las tecnologías disponibles por parte de los pequeños productores a los efectos de su eventual generalización a nivel nacional en el futuro.

Las tecnologías a utilizar deben permitir un aumento de la producción y del ingreso de manera sustentable en el tiempo.

Como es público y notorio, la cría vacuna en el Uruguay, tiene una productividad moderada a baja, existe un bajo número de terneros destetados / vaca de cría total, por lo general las vacas de descarte se venden flacas, sin poder adicionarle Kgs., y así el productor tiene una gran dificultad de inversión en el sistema productivo, y el ingreso neto, se destina a casi exclusivamente a cubrir el presupuesto familiar.

Algunas preguntas cuyas respuestas nos describen el proyecto:

¿Cuál será la actividad?

Apoyar activamente la promoción del sector cárnico uruguayo a través de una serie de estímulos productivos a los pequeños productores criadores.

¿Quiénes son los destinatarios?

Aproximadamente 50 productores de la zona Este (Cerro Largo, Treinta y Tres y Rocha), criadores o de ciclo completo, cuya área no supere las 400 Hás., establecidos en el campo y que éste sea su medio de vida.

¿Que características tiene la inversión inicial?

El monto a invertir será de US\$ 1.500.000, los beneficiarios gozarán de un plazo de 10 años con 2 de gracia, no se cobrarán intereses y no se exigirán garantías reales al productor ni de terceros, será un convenio de mutua cooperación.

¿Cuál es la propuesta productiva?

El instrumento será una aplicación de una importante dosis de nutrientes al suelo (principalmente fósforo por ser el limitante en la producción de las pasturas de nuestro país), siembra de mejoramientos y praderas, apoyo técnico, sanidad, aguadas, divisiones, etc.

En definitiva, el denominador común será el fósforo y las pasturas, luego, según el diagnóstico inicial, cada empresa tendrá diferentes necesidades sobre las que se trabajará.

Cabe destacar que para el

diagnóstico inicial y para el seguimiento de las empresas esperamos contar con el invaluable apoyo de una institución con mucha experiencia en el tema como el Instituto Plan Agropecuario.

¿Cuándo comienzan las actividades?

Ya comenzaron, de inmediato, están a disposición todos los instrumentos para comenzar a trabajar.

¿Cómo se comercializa la producción?

Lo define el productor. Frigorífico PUL y Estancia Ana Paula, ponen a disposición la posibilidad de acopio de la producción, pero el productor, libremente será quien defina su canal de comercialización según su conveniencia.

¿Y el dinero que se reíntegra?

Se reinsertará en la Fundación para beneficiar a nuevos pro-



ductores que participen, por lo cual el fondo rotará entre productores de similares características.

En conclusión, no queremos validar tecnologías. Nos apoyamos en las instituciones que de excelente manera cumplen con este rol. Queremos sumar esfuerzos con otras muchas instituciones que transitan en esta dirección con las cuales trabajaremos juntos.

Haber optado por los pequeños productores en primera ins-

tancia, no solo persigue el objetivo de potenciar sus capacidades productivas, sino también superar los procesos de marginación y evitar la pérdida del valioso capital humano del campo que ellas encierran.

Trabajaremos en lo productivo – económico, pero también lo haremos en lo social, para lograr así un productor eficiente y la sustentabilidad en el largo plazo del productor y su familia en el medio rural.

